

LAS HUELGAS

Molineros

Signe sin variante digna de mención el movimiento que sostienen los obreros molineros. Hoy, después de 11 días de huelga, hemos reafirmado una vez más la razón que nos asiste al no cejar en nuestras peticiones; le damos desdoblado de adelanto que al ir a un paro provocado por la Sociedad Molinera, no iba a ser cuestión de días; por cuanto el propósito de ella era desorganizar, lo que ya estaba organizado a fuerza de sacrificios.

Los provocadores del actual conflicto tendrán que salir del molino con la cabeza gacha, si es que todavía les queda un átomo de dignidad y de vergüenza, al ver entrar a los obreros triunfantes a ocupar sus puestos.

MOLINOS ARGENTINOS, MITRE Y LA EUROPEA.

En estos molinos también se nota una debilidad manifiesta de parte de los patronos; al ver salir triunfantes a los conductores de carros, han procurado tener entristecidos con sus obreros, y al presentarse al delegado del Molino Argentino, alegó el gerente que no quería tratar con él, porque era muy rebelde; por rebeldía envidian estos señores de horca y cuchillo no someterse a sus justas imposiciones.

En el molino «Mitre» el movimiento sigue como el primer día, salvo 4 ó 5 tramos que el burgués va a huscar en automovil, custodiado por un esbirro y algunos apocados de espíritu, eternos desocupados, que no tra bajan más que en momentos de huelga.

Los demás molinos están totalmente paralizados.—El C. de Huelga.

El Vulcano

El movimiento que valientemente vienen sosteniendo los obreros de esta casa, continúa en pie. A pesar de todas las arimanas del burgués, que trata por todos los medios de molestar a los obreros con el ruin propósito de quebrantar la solidaridad que reina ante ellos, a pesar de la protección que le dispensan las autoridades, dispuestas como siempre a arremeter contra los obreros, la huelga sigue con más entusiasmo. Han perdido últimamente desolador a las familias de los obreros que ocupaban propiedades de los dueños de la fundición, pero ni este recurso le ha servido absolutamente para nada.

Los huelguistas se reúnen diariamente en su local social.

CASA PERRETA HNOS. — Se pone en conocimiento del gremio, en general y a los obreros y obreras de la casa Perreta Hnos., que no hayan asistido a la asamblea de ayer 11, que se ha resuelto lo siguiente:

1.º Que el obrero u obrera que encuentre trabajo, lo puede aceptar, y que pase por la Federación Obrera del Calzado, Bartolomé Mitre 3174, a dar el aviso y a dejar el domicilio para que se le pueda avisar cuando se concluya la huelga.

2.º La comisión de huelga, conjuntamente con la Federación O. del Calzado, se encargará de proporcionarles trabajo a los que así lo deseen.

3.º La comisión de huelga con la de la Federación, reunidas ambas, acordaron hacer circular desde ya lista de suscripción para los obreros en huelga.—La Comisión.

que da a los trabajadores en general; pero como el suelo es especialmente para los pintores, dejo de creer lo último.

—Ahora bien; si Severo Bruno tiene algo que echar en cara a la comisión de pintores, lógico es que lo diga sin temor, porque eso de andar escribiendo artículos indirectamente no es cosa de hombres sencillos; por la razón de que en esa forma se hace mal ambiente entre los asociados que vienen a perseguir la buena marcha del gremio.

La obra de profilaxis se hace y se debe hacer frente a frente, sin miedo a contagiarse; por lo tanto, si el que escribió el suelo a que me refiero tiene algún cargo que formular a cualquier pintor de los que están al frente del gremio, en buena hora lo haga, yo seré el primero que lo ayudará, y de esta manera resultará favorable cualquier campaña que se realice en pro del saneamiento moral de nuestro sindicato.

Termino diciendo a Bruno que si vamos a ir en este trat de carrera tendremos dentro de poco tiempo al sindicato desahogado por culpa de que aquellos que no teniendo en qué matar el tiempo se ocupan en sembrar la desconfianza, en vez de alentar con palabras de combale, la heroica pelea que tenemos enalabada hace dos años.

Entonces, si es que Bruno tiene algo que decir que sacar al sola, como le llaman las comadres, necesito que se defina claramente, para que así los que velamos por nuestra buena marcha en el gremio, sepamos a qué atenernos y obrar en consecuencia.

Para esto espero que el camarada aludido, dé una contestación satisfactoria; así creo que será también la opinión de los demás camaradas del gremio.

CONFERENCIAS

Fr. Andrés

CENTRO DE E. SOCIALES
INSPIRACION A REALIZAR

Adhiriéndose a la campaña pro-presos por cuestiones sociales, este centro realizará en Boca y Barracas, las siguientes conferencias:

Sábado 15, a las 8 p. m., en el Mirante Brown y Brandzen.

Domingo 16, a las 3 p. m., en Montes de Oca y California.

Domingo 23, a las 3 p. m., en Olavarría y Salón.

A estas conferencias quedan invitados los trabajadores de Boca y Barracas.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

El domingo 16, a las 8 p. m., en Guardia Vieja 2372, esta biblioteca dará una conferencia de protesta contra las leyes baldón y en pro de los presos por cuestiones sociales.

Entrala libre.

ORGANIZACION M. RUSA EN LA ARGENTINA

Mañana jueves, a las 8.30 p. m., realizará una conferencia pro-presos, en B. Mitre 3174. Harán uso de la palabra varios oradores en castellano y en idish.

ATENEO P. «VIA LIBRE»

Con motivo de la apertura de esta institución, se llevará a cabo una conferencia pública en el teatro «La Perla», Domínguez 912.—Piñeyro, hoy, miércoles, a las 8.30 p. m., en la cual hablarán los compañeros Armando Larrosa y Samuel Guerrero, sobre «Pedagogía actual» y «Educación Racionalista», respectivamente.

Invitamos a los amantes de la instrucción a este acto de propaganda educativa y cultural.

Convocatorias gremiales

F. de O. en CONSTRUCCIONES

En la reunión del sábado 8 del ciego, con asistencia de los delegados de las sociedades de Yesceros, Carpinteros y Serradores, se acordó lo siguiente:

1.º En completa conformidad con los propósitos de esta federación, después de considerar delegadamente, los asuntos a tratar, se acordó volver a convocar a todas las sociedades del ramo de construcciones, organizadas y no organizadas, para que nombren dos delegados para la reunión que se celebrará el domingo 16, a las 2.30 p. m., en el local Bnó. Mitre 3174.

Nota.—A las sociedades no organizadas del ramo de construcciones, se ruega a los compañeros amantes de la organización concurrir a esta reunión para informar y ver la mejor

forma de reorganizar sus respectivos gremios.

CARPINTEROS A. Y ANEXOS

Esta sociedad, realizará una gran asamblea extraordinaria para socios y no socios en el salón Bnó. Mitre 3174, a las 8.30 p. m., mañana jueves para tratar una importante orden del día.

A. DE O. PÉLUQUEROS
«LOS DISIDENTES»

Se invita a adherentes y simpatizantes para mañana jueves a las 9.30 p. m., en nuestra secretaría.

Por ser tercera convocatoria, se tratará sobre la disolución de la misma.—El Secretario.

O. PELUQUEROS DE
«S. TELMO Y ALREDEDORES»

Mañana jueves, a las 9.30 p. m., en Matheu 1172, celebrará asamblea esta sociedad de resistencia, a la que están convocados los peluqueros de estos alrededores.

PINTORES UNIDOS

El viernes 14, a las 8.30 p. m., en Bnó. Mitre 3174, deben reunirse todos los delegados de obras, para tratar asuntos importantes.

Se encarga a los mismos, que cubren los recibos a los pintores que trabajan actualmente.

F. O. F.—(Sección Bs. As. Sud)

La sección B. Aires Sud, de la F. Ferroviaria, convoca a los miembros de la comisión administrativa y delegados para hoy miércoles, a las 3 p. m., en su local social Progreso 1144.

FEDERACION O. DEL CALZADO

Para informar los diversos movimientos habidos últimamente, patrocinados por esta Federación, se efectuará asamblea general extraordinaria mañana jueves, a las 8 p. m., en la «Tipográfica Bonarense», San Juan núm. 3254.

Se pide la presencia de todos los obreros y obreras adheridos a esta Federación.

Instrucción Popular

A. R. DE COGHLAN

Hoy miércoles, en el local Trovador 2528, el camarada C. Carliavum dará una clase de taquígrafia.

El jueves 13, a las 8.30 p. m., el mismo camarada continuará su curso de «Historia antigua». Tratará sobre el pueblo indio.

Entrada libre.

CIRCULO «ESTUDIO»

Dará un curso de lecturas comentadas y debates libres, dirigidos por el profesor De la Tremouille, hoy miércoles, en su local de la calle Falucho 1024, a las 8.30 p. m. Entr. libre.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

Se invita a todas las personas amantes del saber a la conferencia científica, que se realizará mañana jueves, a las 7.30 p. m., a cargo de varios estudiantes de medicina, en el local Guardia Vieja 3372.

ATENEO R. DE VILLA CRESPO

Hoy miércoles, a las 8.30 p. m., se realizará en el local Loyola 94, lecturas comentadas a cargo del compañero J. Cipelli, que comentará el libro: «Economía Política» de J. B. Alberdi.

Convocatorias varias

C. DE E. S. «ANSELMO LORENZO»

Hoy miércoles, a las 8.30 p. m., en Piedad 1012, se reunirá este centro para tratar sobre la campaña pro-presos por cuestiones sociales, por lo que pide a todas las instituciones revolucionarias envíen por escrito lo que opinen al respecto, o bien un delegado para tratar sobre el particular.

También los compañeros oradores pueden manifestar su adhesión para tenerlos en cuenta en el momento necesario.

GRUPO R. INTERNACIONALE

Para tratar varios asuntos importantes, se invita a los compañeros de la comisión a concurrir el jueves a las 8.30 p. m., en Matheu 1172.

Un llamado

Se pone en conocimiento de los compañeros que forman y que quieren formar parte en el centro comunista «Leon Trozky», que hoy, miércoles, a las 8.30 p. m., en la calle Aguillar 2892 (Helgrano), este centro efectuará una asamblea, en la que se tratarán asuntos de suma importancia por lo tanto, se pide a los com-

pañeros no faltar.—El Secretario.

A los compañeros de Caballito, Flores, Floresta, Mataderos y Liniers.

Se invita a los compañeros de las localidades citadas, a la reunión que se efectuará mañana jueves a las 8 p. m., en la calle B. Blanca 1290, a fin de armonizar ideas para cooperar en la campaña iniciada en favor de nuestros presos.

Las agrupaciones organizadas en los radios comprendidos, podrán mandar delegados.—Marín Castro.

C. de E. S. «INSPIRACION A REALIZAR»

Para mañana jueves, a las 8 p. m., en el local Hermandad 1311, están citados los adherentes de este centro, para tratar un asunto muy importante, relacionado con la campaña pro-presos.

C. DE E. S. «EL DESPERTAR»

Mañana jueves, a las 8 p. m., realizará asamblea este centro, en su local Casamarcá 1784.

Se ruega a los compañeros y simpatizantes puntualidad y asistencia.

BALCARCE

A. «CULTURA Y TRABAJOS»

El domingo 16, a las 2 p. m., en casa del compañero Nava, se efectuará una reunión para tratar asuntos importantes, entre ellos el que se referirá al millón pro-presos por cuestiones sociales. Los anarquistas de Balcarce y pueblos circunvecinos quedan invitados a esta reunión.

ROSARIO

CENTRO LO DE MAYO

Se convoca a los asociados a la reunión que se efectuará hoy miércoles, a las 8 p. m., en el local de costumbre.

Nota.—Este centro pone en conocimiento de los compañeros que la conferencia que se debía realizar el domingo 9 en el barrio de talleres, por causas ajenas a nuestra voluntad, no se llevó a cabo, lo cual se efectuará el domingo 16, en el local.

Notas varias

C. DE E. S. «ANSELMO LORENZO»

Recordamos a los compañeros que el 15 del corriente, vence el plazo acordado a los rezagados para que notifiquen su resolución de seguir siendo adherentes al centro.

Los que así no lo hagan, quedarán de hecho desligados del mismo.

En consecuencia, queda librado al criterio y a la convicción de cada cual la determinación a tomar.—El Secretario.

AGRUPACION A. «EN MARCHAS»

Esta agrupación, comunica a todos los compañeros que hemos desistido del propósito de editar el folleto contra la Federación argentina, por cuanto el dinero que hemos podido recolectar no alcanza para cubrir el gasto de impresión.

Al mismo tiempo les notificamos que hemos resuelto hacer entrega de este dinero al «Comité de agitación pro-Maximalistas», para que este comité lo emplee en la realización de su proyectada gira de propaganda anarquista por la campaña.

Por otra parte, hemos resuelto evaluar una vez más de beneficio, para aportar lo suficiente para la gira, vedada que se realizará el sábado 22, en Bnó. Mitre 3174, a las 8 p. m.

Hé ahí, las cantidades que habíamos recolectado para el folleto:

Sobriante del folleto «El malestar social de Pierre Quiroule», pesos 3.80; Sobriante de la campaña antieditorial, 32.65 Beneficio de la función del 25 de marzo, 25.—; Beneficio de la función del 20 de abril, 15.00; Donado por Lucas Sosa, 0.50. Total: pesos 77.55.—Agrupación Anarquista «En Marchas».

MONTEVIDEO

AGRUPACION RUSIA LIBRE

Esta agrupación ha organizado a su beneficio una gran rifa de dos valores, premios, y cada boleto de la misma, que consta de diez números, a vender a 0.10 oro o 0.25 centavos papel.

La rifa se juzgará en el segundo sorteo del mes de julio de 1918, por la lotería de Montevideo.

El que desee retirar números, diríjase a la agrupación «La Rusa», calle Corrientes 4023, Buenos Aires.

ROSARIO

C. P. PRESOS POR C. SOCIALES

En la rifa que habia puesto en circulación, este Comité a beneficio del mismo, han sido agraciados los si-

guientes números, según sorteo de la jugada de la lotería nacional efectuada el 31 de mayo último:

1.º prem.º, agraciado con las síllas el núm. 432.—2.º: con el reloj núm. 024.—3.º: con la mesa el número 853.

Los interesados pueden retirar los objetos en la calle San Luis 1231.

Con la misma fecha este Comité pone en circulación con el fin de formar un cuerpo de contribuyentes, unos recibos-cuota mensual, valor de 0.10 cts.—Próximamente se dará a la publicidad un balance general.—El Secretario.

PERIODISMO

«BRAZO Y CEREBRO»

Próximamente aparecerá «Brazo y Cerebro», periódico decenal de ideas, crítica y sociología, de Bahía Blanca, Punta Alta e Ing. White, cuya suscripción trimestral costará peso 0.80, número sueldo 0.10.

La correspondencia administrativa debe enviarse a Victor Amichadi, Ing. White, P. C. Sud.

BALANCE

De la función realizada el viernes 24 de mayo, a beneficio de la Liga y del fondo pro-Escuela.

ENTRADAS:

465 entradas a 0.20 c. u. 372.—

SALIDAS:

Salón e impuesto municipal ... 95.—
3.000 volantes, 1.000 programas ... 500 carteles y 500 entradas ... 29.—
Derecho de autor ... 9.—
Alquiler del decorado ... 20.—
Sastreía ... 25.—
Atrección ... 1.40
Una artista ... 10.—
Peluquería ... 4.—
Apunador ... 6.—
Gastos varios ... 5.90

Total: ... \$ 215.30

RESUMEN:

Entradas ... \$ 372.—
Salidas ... \$ 215.30

Beneficio: ... \$ 156.70

Por partes iguales ... \$ 78.35

Por la Comisión de fiestas: V. E. Gavini secretario; F. Pérez Brumet, tesorero; M. Fernández y H. Sistierna, revisores de cuentas.

CORREO

Hay cartas para:

Juan F. López, Antonio Villarino, Santos Cervoni, S. Martes, Emilio Córdolo, Enrique M. Pinar, Fco. Sedonij, Roque Capparelli; S. Estevez, Art. Luro, Álvarez, José Campas, José López, Miguel Cuaibato, Leonardo Schenini, Manuel Eyroa (3), Sgo. Flores, Sgo. Suárez, Lorenzo Cabero, Centro Espiritualista, Benito Canillo Rodríguez, J. de J. Pérez, C. Esperano, José Perrone, Juan Quera, Martín Castro, C. de E. S. de Villa Ortuzar, A. Actividad, Sabino Sansoni, Bernardino Castelló, Dgo. Alessandrini.

Impresos:

F. O. R. A., F. de Artes Gráficas, O. Escoberos, Sociedad de Carpinteros, sociedad Pintores de Avellaneda, S. Carpinteros de Rivera, F. O. L. B., «La Aurora», Herradores de Caballos, B. Internacional, Serradores y Anexos de Avellaneda, O. del Puerto de la Encomienda, Bauleros y Valijeros, «El Futuro», Obreros Fidecos, Tabaqueros y Anexos, S. de Yesceros, Ateneo, Libertario del Sud.

TRAPAS LIMPIOS

Se necesitan trapos limpios para limpiar las máquinas de «La Protesta». El compañero que tenga puede mandarlos a esta imprenta.

Encuadrernación

Los compañeros, centros y socios obreros que deseen encuadrernar libros, pueden dirigirse a esta administración, pues hay un compañero competente que, a precios módicos, hace toda clase de encuadrernaciones.

Boicot a los productos de la Cervecería Quilmes y C. A. de Tabacos.

En la rifa que habia puesto en circulación, este Comité a beneficio del mismo, han sido agraciados los si-

MOVIMIENTO OBRERO

Hay que definirse

A Severo Bruno

Los hombres que hablan y obran como hombres, son los que en todas partes se les respeta, y más cuando estos profesan un ideal de amor y fraternidad. Gusta y conviene más el que sin frases altisonantes quiere decir o apuntar un error; siempre los predicadores de la verdad que han sido más comprensibles se les ha leído y comentado muy por encima de otros que saltándose de la lengua dan vuelta un artículo para decir una verdad.

Al escribir estas líneas, lo hago únicamente con el propósito, con el sano propósito de aclarar un suelo aparecido en LA PROTESTA del domingo 9, y del cual es autor el camarada Severo Bruno. No me explico si Bruno al escribir eso, lo hace con la intención de decir que en nuestro gremio hay individuos, que viven a costa de los demás, o es un aviso, previo

MOVIMIENTO OBRERO

Hay que definirse

A Severo Bruno

Los hombres que hablan y obran como hombres, son los que en todas partes se les respeta, y más cuando estos profesan un ideal de amor y fraternidad. Gusta y conviene más el que sin frases altisonantes quiere decir o apuntar un error; siempre los predicadores de la verdad que han sido más comprensibles se les ha leído y comentado muy por encima de otros que saltándose de la lengua dan vuelta un artículo para decir una verdad.

Al escribir estas líneas, lo hago únicamente con el propósito, con el sano propósito de aclarar un suelo aparecido en LA PROTESTA del domingo 9, y del cual es autor el camarada Severo Bruno. No me explico si Bruno al escribir eso, lo hace con la intención de decir que en nuestro gremio hay individuos, que viven a costa de los demás, o es un aviso, previo